



13 de Julio de 2010

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CULTURA

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día trece de Julio del año dos mil diez, en la Sala de Juntas de la calle 35 Pte. N° 1901, esq. c/19 Sur de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Lic. Ma. Teresa Cordeiro Mejía	Coordinadora de Proyectos Especiales en el IMACP
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera	Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura
Ma. del Rosario A. González y Espinosa	Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Cultura
Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi	Consejero Suplente
Mtra. Aziza Alaoui	Consejera
Elssa del Carmen Ruiz de Casados	Consejera
Lic. Jorge Carretero Madrid	Consejera
Mtro. José Lazcarro Toquero	Consejero
Ma. Teresa Diestel Pasquel	Consejera
Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear	Consejera
Mtra. Ma. José Fernández Barberena	Consejera
Lic. Marie France Desdier Fuentes	Consejera
Izraim Marrufo Fernández	Consejero
Lic. Rosdaura Quezada Cano de Dib	Consejera
Lic. Eduardo Correa Rivero	Invitado Especial
Adriana Cisneros Pieza	Invitada Especial
Billy Frese Lozano	Invitado Especial
Lic. Lucero Hernández Limón	Invitada Especial
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Julio bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior.
3. Programa Manos a la Obra en la Cultura
 - Presentación del Proyecto "La Heroica República del Sillón Rojo" a cargo del Lic. Eduardo Correa Rivero de Rizoma Gestión Cultural
4. Presentación de avances del Proyecto "Fuerza y Fractalidad", a cargo de la Dra. Elvia Sánchez de la Barquera Arroyo.
5. Propuesta de Proyecto de Feria Ciudadana



13 de Julio de 2010

6. Asuntos Generales:

- Recapitulación de acuerdos.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente hace la declaratoria del quórum legal e inicia la sesión de igual modo, da lectura del orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para firma de los presentes.

Continúa y dice que en la sesión se encuentran dos representantes de los medios de comunicación, como inicio a los puntos tratados en sesiones anteriores, para darle mayor difusión y fuerza a las actividades, y proyectos de los Consejos Ciudadanos. Comenta que son varios Consejeros que han lanzado la invitación para participar en diferentes medios de comunicación (Radio, Revistas, Prensa), y no les han tomado la palabra, situación que va a cambiar gracias al enlace de la Lic. Adriana Cisneros y los medios de comunicación.

Comenta que ha visitado la mayoría de los Consejos Ciudadanos y ha visto la cantidad de proyectos y acciones que cada Consejo está tomando en cuenta, así como la activa participación de las autoridades Municipales y Estatales en cada uno de ellos. Con esta visita ha solicitado a cada Consejo que aumenten el número de integrantes y suplentes para ir tomando fuerza en los temas, el objetivo es que crezcan y sean más proactivos, además de recalcarles la puntualidad en sus sesiones, ya que hubo reuniones que empezaban con 40 o 30 minutos de retraso.

En otro contexto, exterioriza que el cambio de tipo electoral a nivel Consejo de Participación Ciudadana, representa una oportunidad para todos y colaborar de manera conjunta con las autoridades municipales para preparar temas como: presupuesto, proyectos, acciones, continuidad, etc., a lo que están tratando de conseguir con el candidato electo Lic. Eduardo Rivera Pérez una audiencia para presentarle de manera formal, qué son, y para qué sirven en el Ayuntamiento estos organismos autónomos, solicitando a todos los Presidentes de cada Consejo prepare su información para dialogar con él, posteriormente planea realizar otra sesión en la que estén involucrados todos los Consejeros Ciudadanos.

Los Consejeros afirman que según Código Reglamentario está por derecho asegurar la transición de un Gobierno a otro en materia de proyectos para su continuidad. El Secretario Ejecutivo por otro lado, propone que revisen la lista de asistencia para dar de baja a todos aquellos que ya no vienen, y por Código Reglamentario son aspirantes a ello. El Presidente del Consejo pide que en la próxima sesión, cada Consejero invite a una persona para que se vaya nutriendo la asistencia.

Lic. Jorge Carretero Madrid.- Exhorta a todos los Consejeros que las invitaciones a participar de las personas, sean dirigidas a ciudadanos comprometidos en el Arte y la Cultura, y no basarse solamente a nivel Social, para que el Consejo mantenga una participación activa y de Calidad, no solo de espectadores.



13 de Julio de 2010

PRESENTACIÓN DEL PROYECTO LUDOTECAS COMUNITARIAS EN ACCIÓN

Lic. Lucero Hernández Limón.- Invitada Especial toma la palabra y agradece el espacio que le brinda este Consejo para presentar el proyecto, el cual es reforzar la lectura en los niños a través de Ludotecas, enfocado sobre todo a espacios en comunidades de escasos recursos.

Define que la educación debe ser un proceso integral que no solo incluya lecciones de diversas materias, debe incluir procesos lúdico- formativos. Como alternativa y complemento se recurre a una ludoteca que permita involucrar en el proceso de enseñanza-aprendizaje a los padres o tutores.

En México estos espacios son reducidos, aún más en el Estado, por lo que la población infantil se encuentra rezagada, ya que con dificultad se encuentran lugares que brinden un complemento educativo-formativo. La Ludoteca es donde se realizan actividades de juegos y juguetes, con el fin de estimular el desarrollo físico, mental y solidaridad con otras personas. En América Latina, las primeras Ludotecas datan de los años 70's, y actualmente el Municipio cuenta con el Programa NAVE del DIF Municipal (Ludotecas Móviles).

Objetivo:

Acercar a los niños al arte, la cultura y la lectura; logrando con esto el desarrollo psicomotriz, social, educativo y la vinculación emotiva con familiares; a través del juego. (Se anexa presentación al acta).

El Presidente del Consejo toma la palabra y agradece la presentación, a la vez exterioriza que es información general, por lo que desea conocer el interés específico del proyecto para apoyarlo, y continuar con el proceso que tienen al interior del Consejo para consumir los proyectos. Los Consejeros felicitan el empeño y la preocupación por la educación en los niños, y sugieren que se acerque al Consejo Puebla de Lectura con Alma Carrasco, para conocer y generar otras opciones.

PRESENTACIÓN DEL PROYECTO "LA HEROICA REPÚBLICA DEL SILLÓN ROJO"

Lic. Eduardo Correa Rivero.- Señala que en esta ocasión tiene una propuesta para el Consejo y el IMAC, la cual consiste en gestionar que el Teatro de la Ciudad este libre y lo presten sin costo alguno para presentar la obra "LA HEROICA REPÚBLICA DEL SILLÓN ROJO" (durante cuatro días); misma que se llevará ante públicos como Bachilleres, Primarias y Secundarias.

Los Fondos generados de las presentaciones planean destinarse al Consejo (un monto de 30%) por el apoyo, no dejando de mencionar que habrá escuelas que se les cobrará una mínima cantidad para otros gastos. El Consejo felicita la iniciativa del proyecto, sobre todo, porque está dirigido a los Adolescentes, y proceden a efectuar su aprobación del proyecto oficialmente (formato). El Consejo acuerda por unanimidad apoyar el proyecto (en especie para conseguir el Teatro de la Ciudad).



13 de Julio de 2010

Pasando a otro tema, el Presidente del Consejo informa que en la Comisión Ejecutiva, el Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil planteó la posibilidad de llevar a cabo una Feria Ciudadana en el mes de Noviembre los días 06 y 07, con el propósito de dar a conocer ante la sociedad la finalidad de los consejos en el Municipio (difusión, convocatoria, publicidad). Presenta la propuesta ante el consejo para que la conozcan y externen su opinión.

Expresa que este proyecto es el inicio de uno de los propósitos del Consejo de Participación Ciudadana sobre la difusión de los Consejos, a lo que la Lic. Adriana Cisneros es la responsable de la difusión de los Consejos en diferentes medios de comunicación. Regresando al tema de la Feria Ciudadana comenta que existe la posibilidad de que se realice en el Zócalo de la Ciudad, lo cual, causa controversia, porque hay consejos que no están de acuerdo que sea en este espacio, y otros consejos que apoyan que sea en el Zócalo sin embargo, en lo que acuerdan en donde se llevará a cabo el evento, solicita el apoyo de este Consejo para alcanzar el objetivo. Añade que en la reunión de la Comisión Ejecutiva, los Presidentes hacen una colecta de dinero para publicar en los diarios, información relevante de los Consejos.

En otro contexto, el Presidente del Consejo exterioriza lo que un consejero ciudadano publicó ante los medios de comunicación, lo cual fue manifestar su incredulidad de los Gobiernos en este nuevo ejercicio para presentar o ejercer proyectos enfocados a la Cultura y el Arte sin embargo, el Presidente del Consejo no comulga con la idea, porque los Gobiernos poco o mucho, han trabajado en aspectos Culturales, tan es así, que este Gobierno Municipal ha efectuado intensamente acciones y una serie de proyectos, beneficiando el enfoque cultural. Por otro lado, definen la postura del candidato electo a la Gubernatura en el aspecto Cultural, en cual ha manifestado un interés por la misma.

El Presidente del Consejo expresa que se ha desatado un rumor, para que la Cultura y el Turismo se fundan (nivel dependencias), situación que no es viable, por otro lado, indica que este nuevo ejercicio de Gobierno tiene ciertas ventajas por el hecho de que los tres niveles de gobierno pertenecen o concilian con una misma ideología (mismo partido político). A lo anterior informa que está buscando una reunión con el candidato electo a la Presidencia el Lic. Eduardo Rivera Pérez, en la cual los 16 Presidentes de los Consejos Ciudadanos le presentarán sus proyectos, y en la parte del Consejo de Cultura pide que entre todos se organicen para presentar 5 propuestas o proyectos, temas:

- ◆ Auditorio de la Reforma (Restauración y sede de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla, así como gestionar un Patronato) espacio cultural de la ciudad.
- ◆ Exceso del sonido en el Centro Histórico (Polución Sónica).
- ◆ La continuación y apoyo (Gestionar Sede) de la Orquesta Sinfónica de Puebla.
- ◆ Continuar con exposiciones y galerías que exalten el verdadero Arte y la Cultura en el Municipio.
- ◆ Solicitar que este Gobierno no descarte todo de lo que realizó el IMAC, que continúen y consoliden todo el trabajo que han visto, sobre todo, rescatar la calidad de los proyectos y las personas que trabajan en el IMAC.
- ◆ Rescate del Patrimonio Cultural Tangible e Intangible (Proyecto Huitzilapan).



13 de Julio de 2010

◆ Graffiti

Lic. Ma. Teresa Cordeiro Mejía.- Coordinadora de Proyectos Especiales en el IMACP, agradece el apoyo del Consejo para continuar en la próxima administración. A la vez, añade las experiencias que ha tenido en materia de Cultura relacionadas al candidato a la Gubernatura, quien es, afirma; una persona sensible e interesada por la Cultura en Puebla, proponiendo al Consejo gestionar, a través del Lic., Eduardo Rivera una audiencia con el Dr. Rafael Moreno Valle para colocar a la persona idónea que le de continuidad a los proyectos culturales y exponerle el tema del Auditorio de la Reforma, la atención a Museos (no hay colecciones), buscar más espacios para los artistas, bajar y obtener recursos para el Arte y la Cultura, etc.

El Presidente del Consejo, solicita que expongan posibles nombres a candidatos a la Secretaría de Cultura.

Billy Frese Lozano, Invitado Especial toma la palabra y exterioriza que es importante que exista un proceso de reforzamiento de la civilización "No hay Cultura, si no hay Civilización", y hacer una acción concursable, por ejemplo; Cuál es la calle mejor atendida del Centro Histórico, para ir haciendo poco a poco una Ciudad Modelo, además descentralizar la Cultura y activarse en varios puntos, así como hacer una campaña de ser "Orgullosamente Poblanos", porque la imagen de los poblanos está muy perjudicada.

Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi.- Agrega que se haga un análisis imparcial de los trabajadores del Ayuntamiento en el IMAC para continuar en la próxima administración. Además de acercarse a las organizaciones sociales, que tienen proyectos que rescatan y dignifican los espacios culturales, haciendo más remarcada la participación ciudadana, y hacer que ellos mismos, sientan la pertenencia de los lugares y los proyectos.

Izraim Marrufo Fernández.- Propone ideas enfocadas a "programas de integración" y "corredores turísticos", mismos que exaltan la imagen de las Ciudades, sobre todo, de cada zona del Centro Histórico (dándole una identidad), apoyar los programas que son viables (estacionamientos subterráneos).

Lic. Jorge Carretero Madrid.- Dice que en el tema del Centro Histórico, habrá que investigar un poco más sobre los programas concursables, en donde Puebla participa en el de "Ciudades Coloniales", y en el dado caso de que no gane Puebla, la ciudadanía junto con las autoridades deberán conocer porque está rezagada, para implementar acciones que hagan a Puebla mas competitiva y ocupar los recursos para dignificarla.

El Presidente del Consejo, requiere que si tienen proyectos para el Consejo, envíen las propuestas por correo electrónico y se integren, así como añadir el tema de Huitzilapan y Graffiti. Retomar la importancia de tener espacios apropiados para los artistas; más para los que tienen una vocación hacia lo social.

ASUNTOS GENERALES



13 de Julio de 2010

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura Invita a los Consejeros participen a la clases que brinda la Mtra. Aziza Alaoui de dibujo y pintura (miércoles 11:00 a 14:00 hrs. y los sábados).

ACUERDOS

- Se convocará a la próxima sesión del Consejo Ciudadano de Cultura el día martes 10 de Agosto a las 18:30 hrs. en las oficinas del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.
- El Presidente solicita que cada Consejero traiga un invitado que le interese el tema del Arte y la Cultura, para acrecentar el número de Consejeros.